

こ だ ま

『高く登ろうと思うなら自分の脚を使うことだ』

トイツの哲学者ニーチェ（1844～1900）が『ツアラトストラはこう言った』の中で述べていることばです。

この言葉には後ろに、次のような言葉が続いています。「高いところへは、他人によって運ばれてはならない。人の背中や頭に乗ってはならない。」つまり、高いところ（より高い目標）へ登る（達成する）のに、他人によって運ばれ（導かれる）ではいけない、自分で登りなさいというわけです。中学生になったばかりのみなさんにとっては、希望あふれる言葉だと思います。

自分の脚で登れば、登る過程でいろいろな発見や経験を得ることができるので、自分の脚を使って、高く登れといっているのです。

また、「高く登る」という言葉には、人間の向上心、進歩発展の意味も込められています。困難なことに出会い、とかく人に解決してもらいたがる私たちにとって、深く反省するのにふさわしい言葉です。お互いに肝に銘じて過ごしていけるといいです。

クラスとしての活動スタート

新学期も本格的に始まり、クラスとしての活動も始まりました。みなさんにとって、一番大切な授業も始まりました。もう少したったら、いよいよ部活動も始まります。先日の学級活動で、クラスの係や生徒会専門委員会などを決めました。係活動は責任をもち、また意欲をもって活動してほしいものです。クラスの係一人一人が、進んで活動してくれないと、雰囲気も盛り上がらないでしょう。

最後に、初めから完全なクラスなんてあるはずがありません。

きっと、いいクラスだといわれるところは、自分から進んで

クラスのために尽くせる人が多いのではないですか。

学級委員が決定しました！

1組	委員長 石原悠翔 さん	副委員長 櫻田純花 さん
2組	委員長 箕輪隼人 さん	副委員長 布川里和 さん
3組	委員長 須賀俊介 さん	副委員長 池田 彩 さん
4組	委員長 北平悟史 さん	副委員長 渡邊沙南 さん

学年プログラム委員を兼ねます。学年のリーダーとして活動することになります。
よろしくお願ひします。クラス全員で協力し、リーダーが活躍できる雰囲気を作ることが大切です。